

**Белорусский государственный университет
Филологический факультет
Кафедра прикладной лингвистики**

**Аннотация к дипломной работе
«Глаголы в новостных текстах электронных СМИ»**

**БАЙ ЖУ,
руководитель Свиридович Марина Васильевна**

2014

РЕФЕРАТ

Дипломная работа имеет объем 71 страница, содержит 1 таблицу, включает 5 приложений. Библиографический список включает 48 источников.

Ключевые слова: *русский язык, язык СМИ, новостной текст, заголовок, лид, глагол, функционирование глаголов, семантика, лексико-семантическая группа, грамматика, частотность.*

Объект исследования – глагольные словоформы, функционирующие в текстах новостей электронных СМИ.

Предмет исследования – лексическая и грамматическая семантика глагола.

Цель работы состоит в выявлении особенностей функционирования глагольной лексики в текстах новостей электронных средств массовой информации.

Методы исследования: описательный, включающий наблюдение, интерпретацию, классификацию языкового материала; элементы метода компонентного анализа, позволяющего установить семантическую структуру глаголов; контекстуальный анализ, раскрывающий содержание глагольных словоформ в конкретном контексте; приемы количественного анализа материала; метод сплошной выборки.

В результате исследования рассмотрены различные подходы к изучению глагольной лексики в системе языка и в тексте, в ходе контекстуального анализа выявлены и описаны наиболее характерные лексико-семантические и грамматические особенности функционирования глаголов в новостных текстах электронных СМИ.

Исследование выполнено **самостоятельно**.

Научная новизна проведенного исследования заключается в том, что изучение функционирования глагольной лексики в текстах новостей электронных средств массовой информации было предпринято впервые.

Достоверность материалов и результатов исследования подтверждается ссылками на использованные источники, а также статистическими данными.

Результаты проведенного исследования могут быть использованы в курсе стилистики (язык СМИ), применяться в практике преподавания РКИ.

Работа состоит из введения, двух глав, заключения, списка использованных источников, 5 приложений.

ABSTRACT

Degree work has volume of 71 pages, 1 table, 5 appendixes. Bibliographical list includes 56 sources.

Keywords: *Russian language, the language of the media, news text, headline, lid, verb, functioning of verbs, semantics, lexical-semantic group, grammar, frequency.*

Object of research: verbal wordforms functioning in news texts of the electronic media.

Objective: consists in identifying the peculiarities of verbal lexis functioning in news texts of the electronic media.

Methods: descriptive, including observation, interpretation, classification of the language material; elements of the method of component analysis, allowing to establish the semantic structure of verbs; contextual analysis, revealing the content of the verbal word forms in a particular context; methods of quantitative analysis of the material, continuous sampling method.

In the result of the research, various approaches to studying verbal lexis in the language system and in the text are considered; during the contextual analysis most characteristic lexical-semantic and grammatical peculiarities of verbs functioning in the news texts of electronic media are identified and described.

The Diploma is written independently.

The scientific newness of the Diploma consists in the fact, that the functioning of verbal lexis in news texts of the electronic media was researched for the first time.

Credibility of materials and results of the research are confirmed by references to bibliographic sources, as well as by statistical data.

Results of the study can be used in the stylistics course (language of the media), applied in the practice of teaching Russian as a foreign.

Work structure thesis consists of introducing, two chapters, conclusion, bibliography and Appendixes.